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ACTA N.º 07/2006 DA REUNIÃO ORDINÁRIA 

DA CÂMARA MUNICIPAL, REALIZADA NO 

DIA TREZE DE FEVEREIRO DO ANO DE DOIS 

MIL E SEIS. 

 
-------- Aos treze dias do mês de Fevereiro do ano de dois mil e seis nesta cidade de 

Amarante, no Edifício dos Paços do Concelho e Sala de Reuniões da Câmara 

Municipal, compareceram os excelentíssimos senhores:- Dr. Armindo José da Cunha 

Abreu, Avelino Ferreira Torres, Engº. Luís Manuel Morais Leite Ramos, Engº. 

Carlos Alberto Teixeira Gonçalves da Silva, Dr.ª Octávia Manuel da Rocha e Freitas 

Morais Clemente, Dr. Ricardo Jorge Martins Ribeiro e Dr. Amadeu Fernando da 

Costa Monteiro de Magalhães, respectivamente, Presidente e Vereadores.--------------

------- Secretariou o Sr. Chefe da Divisão de Administração Geral, Dr. Sérgio 

Martins Vieira da Cunha.------------------------------------------------------------------------

------- Quando eram quinze horas, o Exmº. Sr. Presidente deu início aos trabalhos----- 

------- Lida em voz alta a acta da reunião anterior a mesma foi aprovada e assinada -- 

------- PERÍODO DE ANTES DA ORDEM DO DIA.------------------------------------- 

------- A Câmara tomou conhecimento do Resumo Diário da Tesouraria referente ao 

dia 2006.02.10, bem como das guias debitadas ao Tesoureiro.----------------------------

------- O Senhor Vereador do Movimento Amar Amarante Avelino Ferreira Torres 

reclamou do procedimento da comunicação das deliberações alegando que as suas 

declarações de voto não são comunicadas, nomeadamente, as constantes da acta de 

05 de Dezembro de 2005.- Disse ainda que, para além de não obter resposta a muitas 

questões que solicitam ao Sr. Presidente da Câmara, gostaria de ter acesso às 

fotocópias dos documentos solicitados pelos membros do P.S.D.------------------------- 

------- O Sr. Vereador do P.S.D. Engº. Luís Ramos respondeu que é da inteira 

responsabilidade do P.S.D. definir o “timing” político para a apresentação das suas 

propostas bem como das respostas do Sr. Presidente da Câmara às questões por eles 

apresentadas.-------------------------------------------------------------------------------------- 

------- O Sr. Vereador Avelino Ferreira Torres respondeu que não havia má fé na 

observação que fez, queria, tão somente, ter conhecimento das respostas dadas pelo 

Sr. Presidente da Câmara às questões solicitadas pelos membros do P.S.D.-------------
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------- O Sr. Vereador Engº. Luís Ramos levantou a questão de ainda não ter sido 

presente à Reunião do executivo a proposta de revisão do P.D.M. que estava prevista 

para Janeiro. Quis também saber qual o ponto de situação do Hospital de Amarante.- 

O Sr. Presidente, quanto à primeira questão, respondeu que os Serviços do D.U. 

apresentarão a informação final e que a proposta será presente dentro em breve. 

Quanto à segunda questão, o Sr. Presidente reafirmou o que já havia dito em reuniões 

anteriores, que nada será decidido sem previamente haver uma reunião com a A.R.S. 

e na qual devem participar todos os membros do Executivo.------------------------------ 

------- PERÍODO DA ORDEM DO DIA.---------------------------------------------------- 

------- O Sr. Vereador Avelino Ferreira Torres questionou qual o motivo de não ter 

sido agendado o assunto do encerramento das escolas no Concelho, como havia sido 

decidido na reunião anterior. O Sr. Presidente respondeu que, por lapso, o mesmo 

não foi incluído na ordem de Trabalhos, mas que estava em discussão e votação a 

proposta que fosse apresentada pelos Senhores Vereadores do Movimento Amar 

Amarante. Assim, o Sr. Vereador Avelino Ferreira Torres ditou para a acta a seguinte 

proposta:-------------------------------------------------------------------------------------------

 1º.- Que seja assegurada uma Reunião na Câmara Municipal de Amarante 

exclusivamente para tratar do assunto do encerramento das escolas no Concelho. 

Reunião essa para a qual devam ser convocados todas as entidades inerentes a essa 

problemática. 

 2º. Que seja transmitido ao C.A.E., D.R.E.N. e ao Ministério da Educação de 

que a Câmara Municipal propõe que nenhuma escola com o mínimo de 10 alunos 

seja encerrada. 

 3º.- Que a Câmara Municipal de Amarante se comprometa a fazer obras 

necessárias e adequadas nos diversos estabelecimentos de ensino do Concelho. 

 4º.- Que a situação atrás referida se mantenha até que exista a Carta 

Educativa. 

 Que desta proposta seja dado conhecimento às entidades acima referidas. 

------- Posta à discussão e votação, a mesma foi aprovada com os votos contra 

dos membros do P.S. que apresentaram a seguinte justificação de voto:------------

------- Salvo o devido respeito devido a todos os Senhores Vereadores não nos 

parece que seja sério propor-se o agendamento de qualquer matéria sem um 

estudo mínimo sobre ela e sem uma conclusão clara daquilo que se quer discutir. 
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Não nos parece sério que se vote uma proposta que surge da discussão na Reunião 

de Câmara, proposta essa que não é mais que o respigar simplório da pouca 

discussão que se gerou na Reunião. Não nos parece que seja a melhor maneira de 

tratar assuntos sérios e fundamentais para o desenvolvimento social do Município 

e por isso mesmo votamos contra esta proposta.-------------------------------------- 

Ainda sobre este assunto, o Senhor Vereador Avelino Ferreira Torres acrescentou 

que a Câmara Municipal deverá contrariar a tendência do Governo relativamente ao 

número de alunos previsto para o encerramento das escolas, apresentando soluções 

alternativas através do diálogo e discussão com todas as partes interessadas e não 

ficar depois perante factos consumados.- Disse que a Câmara Municipal tem 

obrigação de criar condições nas Escolas desde que nas Freguesias haja a 

possibilidade de continuidadde dos alunos nas referidas escolas..------------------------ 

------- O Sr. Vereador Engº. Luís Ramos disse estar o P.S.D. de acordo em 

concentrar, para melhorar a qualidade do ensino. Disse ainda ter conhecimento da 

intenção do encerramento de 11 ou 12 escolas no Concelho e estar preocupado com o 

encaminhamento dos respectivos alunos e que, qualquer decisão definitiva que venha 

a ser tomada, deverá ser sustentada pela Carta Educativa. Deverá ser efectuada uma 

avaliação para a transferência dos alunos para a escola do Marão e através de 

negociação criar condições para a transferência dos mesmos. Tem consciência que 

este assunto não é consensual e que deverá ser definido um período de transição de 

modo que o objectivo de uma melhor qualidade de ensino, que todos desejam para o 

nosso Concelho seja alcançado.---------------------------------------------------------------- 

------- O Sr. Presidente disse que se pronunciaria sobre propostas concretas.- O Sr. 

Vereador Avelino Ferreira Torres propôs que fosse convocada uma reunião 

extraordinária para tratar deste assunto -------------------------------------------------------

------- OBRAS E EMPREITADAS.- Restabelecimento R 13.1 da Auto-Estrada 

A 11/IP9.- Devido ao carácter de urgência que este assunto merece, o Sr. Presidente 

da Câmara solicitou que fosse incluído na Ordem de Trabalhos e que o mesmo fosse 

discutido e votado.- Aceite que foi pelo Executivo, este deliberou aprovar e agir 

em conformidade com a informação nº. 41-09 prestada pelo Sr. Director do 

D.O. em 10 de Fevereiro de 2006, cujo teor se dá aqui por reproduzido para 

todos os efeitos legais.-------------------------------------------------------------------------- 
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------- DOCUMENTOS PREVISIONAIS.- Alteração aos Documentos 

Previsionais.- A Câmara deliberou aprovar, por unanimidade, a alteração aos 

Documentos Previsionais.--------------------------------------------------------------------- 

------- LOTEAMENTOS.- Pedido de alteração ao alvará de loteamento n.º 6/90 - 

Bouça do Outeiro de Cima – S. Gonçalo - Requerente: António Monteiro Pereira - 

Procº. 76/05.- A Câmara deliberou aprovar o pedido de alteração ao alvará de 

loteamento de acordo com os pareceres de 2005.11.04 e informação dos serviços 

de 2006.02.03, que se dão por reproduzidos para todos os efeitos legais.------------ 

------- LOTEAMENTOS.- Pedido de licenciamento da operação de loteamento - 

Queimado - Madalena - Requerente: SOCOPUL – Sociedade de Construções e 

Obras, S.A. - Procº. 53/05.- A Câmara deliberou aprovar o projecto de 

arquitectura de acordo com os pareceres de 08.09 e de 26.11 de 2005, que se dão 

por reproduzidos..- Votaram contra esta deliberação os Senhores Vereadores do 

Movimento Amar Amarante e abstiveram-se os Senhores Vereadores do P.S.D. 

que ditaram para a acta, respectivamente, as seguintes justificações de Voto:----

- Votamos contra por não constar da autorização do loteamento o parecer do 

responsável pela elaboração do P.U.C.A. Para além disso, também não 

concordamos com a ligação ao Alto da Madalena, por entendermos que deveria 

manter-se com os 6,5 metros.------------------------------------------------------------------ 

 Os Vereadores do P.S.D. abstiveram-se pela seguinte razão:- Embora 

considerando que se trata de um mau projecto e com impacto urbanístico negativo 

na zona em questão, o facto de ter sido induzido o promotor na conclusão do 

referido projecto criou-lhe a expectativa de o mesmo vir a ser aprovado pelo que a 

sua anulação traria implicações financeiras que não queremos de todo assumir.--- 

------- PARECER - Pedido de parecer (Fabricação de outras máquinas diversas par 

uso específico) – Programa ILE – Paulo Pinto Mendes - Parques do EDT – Pavilhão 

AK – Ramos - Telões - Requerente: Instituto de Emprego e Formação Profissional de 

Amarante - Procº. 32/06.- A Câmara deliberou emitir parecer favorável, nos 

termos e de acordo com o parecer de 2006.02.01, que aqui se dá por 

integralmente reproduzido para todos os efeitos legais.--------------------------------- 

------- VISTORIA – Auto de vistoria dos serviços de 2006/01/31, solicitado pelo 

Município de Amarante - Espinheiro - Aboadela - Proprietária: Maria da Graça 

Mendes Couto - Procº. 82/00.- A Câmara deliberou aprovar o auto de vistoria 



 

 5

datado de 2006.01.31 e, em consequência, ordenar a notificação da Srª. Maria 

da Graça Mendes Couto para cumprimento do ponto 4 do mesmo auto.----------- 

------- CERTIDÃO – Pedido de certidão de localização - Fermil – Vila Garcia - 

Requerente: José Teixeira Pinto - Procº 336/05.- A Câmara deliberou mandar 

certificar que o prédio urbano inscrito na matriz no artigo 224 e descrito na 

Conservatória do Registo Predial de Amarante na ficha 02622/010810 se situa 

dentro dos limites administrativos da Freguesia de Vila Garcia.--------------------- 

------- CERTIDÃO.- Pedido de declaração de interesse público - Larim - Gondar - 

Requerente: - Junta de freguesia de Gondar - Procº. 56/06.- A Câmara deliberou 

declarar o interesse público do empreendimento com os votos favoráveis dos 

membros do Movimento Amar Amarante e do P.S.D. e com a abstenção dos 

membros do P.S.- Os  membros do Movimento Amar Amarante ditaram para a 

acta a seguinte justificação de voto:- Votamos favoravelmente por entendermos 

que é necessário naquela zona um equipamento do género que se preconiza.- Em 

nosso entender pedidos desta natureza serão sempre bem vindos ao Concelho que 

tanto deles carece.-------------------------------------------------------------------------------- 

------- OBRAS E EMPREITADAS.- Abastecimento de Água, Drenagem de Águas 

Residuais às Freguesias de Fregim, Louredo e Vila Caiz – Empreitada A – 

Empreitada Complementar.- A Câmara deliberou aprovar o projecto, autorizar 

a realização da empreitada complementar, aprovar os preços unitários e 

adjudicar, por ajuste directo, à empresa Manuel da Costa Amaro & Cª. Ldª. 

pelo preço global de € 197.342,04 (cento e noventa e sete mil trezentos e 

quarenta e dois euros e quatro cêntimos); tudo de acordo com a informação dos 

Serviços de 2006.01.06, que se dá por reproduzida para todos os efeitos legais.--- 

------- OBRAS E EMPREITADAS.- Pavimentação dos Arruamentos da Cruz – 

Freixo de Cima .- Empreitada Complementar.- A Câmara deliberou aprovar o 

auto de vistoria e receber definitivamente a obra em título, de acordo com a 

informação nº. 36/D.O..------------------------------------------------------------------------ 

------- OBRAS E EMPREITADAS.- Repavimentação dos Arruamentos e 

Conclusão de Passeios na Bouça do Pombal.- A Câmara deliberou aprovar a 

minuta e autorizar a celebração do contrato escrito da obra em título.------------- 

------- PRESIDÊNCIA E VEREAÇÃO.- Comissão de Avaliação de Terrenos 

Cedidos em Operações de Loteamento e Outros.- Pelo Sr. Presidente da Câmara foi 
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presente a seguinte proposta:--------------------------------------------------------------------

------- Por deliberação de 02.0211, foi criada a Comissão de Avaliação de Terrenos 

cedidos em operações de loteamento e outros, constituída pelo Sr. Vereador Dr. 

Acácio Carlos da Silva Magalhães, pelo adjunto do Sr. Presidente Sr. Rui Pedro 

Barreira Morais e pelo Sr. Presidente da Junta de Freguesia a que pertença o 

loteamento. 

 Dado que um dos elementos cessou funções proponho a seguinte Comissão 

de Avaliação de terrenos cedidos em operações de loteamento:- Drª. Octávia Manuel 

da Rocha e Freitas Morais Clemente – Vereadora da Câmara Municipal de 

Amarante, Rui Pedro Barreira Morais – Adjunto do Presidente da Câmara Municipal 

de Amarante e Presidente da Junta de Freguesia, a que pertença o loteamento.---------

------- A Câmara deliberou aprovar a proposta.------------------------------------------ 

------- PRESIDÊNCIA E VEREAÇÃO.- Proposta do Protocolo a celebrar com o 

Amarante Futebol Clube para a cedência e uso do Estádio Municipal de 

Amarante.- Pelo Sr. Presidente da Câmara foi presente a seguinte proposta:----------- 

- Só com a construção da nova bancada, - com todos os equipamentos e 

espaços que a compõem, - com o novo arrelvamento do campo de jogos e com os 

arranjos exteriores entretanto executados podemos dizer, com propriedade, que a 

cidade de Amarante tem um Estádio Municipal. 

- Este equipamento deve ser usado e gerido, naturalmente, pela associação 

desportiva mais representativa da cidade na área do futebol – o Amarante Futebol 

Clube - . 

Porém o uso, exploração e manutenção deste equipamento geram encargos e 

cuidados incomparavelmente superiores ao da simples gestão de um campo de jogos. 

- A exemplo do que se fez com o Atlético Clube de Vila Meã, entendo que é 

necessário celebrar-se com o Amarante Futebol Clube um protocolo de utilização do 

Estádio Municipal em que os direitos e obrigações de cada entidade estejam 

claramente definidos. 

- É neste sentido que proponho à discussão e votação do Executivo municipal 

a minuta de protocolo anexa.--------------------------------------------------------------------

------- A Câmara deliberou aprovar a proposta do Sr. Presidente e aprovar o 

Protocolo.----------------------------------------------------------------------------------------- 
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------- PRESIDÊNCIA E VEREAÇÃO.- Legalização da Petro-Espinheiro.- Pelos 

Senhores Vereadores do Movimento Amar Amarante foi presente a seguinte 

proposta:------------------------------------------------------------------------------------------- 

A transparência nos assuntos ligados à vida autárquica amarantina, não se 

compadecem com as respostas evasivas, que por vezes são dadas pelo Sr. Presidente 

da Câmara. Com frequência somos confrontados com situações de que a Câmara de 

Amarante tem dois pesos e duas medidas e como diz o adágio “à mulher de César 

não basta sê-lo é preciso também parecê-lo”. Vem isto a propósito do «conflito» que 

envolve a Petro-Espinheiro, Combustíveis, Lubrificantes e Serviços Lda.  

 Assim sendo os Vereadores do Movimento Amar Amarante vêm PROPOR 

que: 

• Todo o dossier relativo à legalização da empresa supra citada seja presente à 

próxima reunião ordinária da Câmara Municipal para que, de uma vez por 

todas, a mesma atinja o seu fim.------------------------------------------------------- 

------- Após consulta do processo, os membros proponentes ditaram que:- atendendo 

à correspondência entre a Petroespinheiro, Câmara Municipal e Ministério da 

Economia e esta última entidade foi consultada há poucos dias, não teve tempo de 

dar uma resposta sobre o assunto. Por tal motivo propomos que o assunto volte a ser 

agendado para uma posterior reunião de Câmara somente depois de haver 

informação do Ministério da Economia.- A presente proposta foi rejeitada com os 

votos contra dos membros do P.S. e P.S.D.------------------------------------------------ 

------- PRESIDÊNCIA E VEREAÇÃO.- P.U.C.A.- Ponto de Situação.- Pelos 

Senhores Vereadores do Movimento Amar Amarante foi presente a seguinte 

proposta:------------------------------------------------------------------------------------------- 

Os Vereadores do Movimento Amar Amarante entregaram um requerimento 

no dia 19 de Dezembro de 2005, solicitando que lhes fosse fornecido “o ponto de 

situação do P.U.C.A.”.  

Lamentavelmente, só foi dada informação parcial depois de «voltarmos à 

carga» com novo requerimento onde era solicitado o ponto de situação dos diversos 

Planos em todo o Concelho. No entanto, as informações prestadas não nos satisfazem 

minimamente, atendendo ao facto de não incluirem na resposta a totalidade das 

situações existentes: a título de exemplo refira-se um dos planos esquecido (!) - 
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Plano de Pormenor da zona envolvente do cemitério até ao nó dos bombeiros e 

estação dos caminhos-de-ferro. 

A informação prestada serviu pelo menos para verificar que o P.U.C.A. tem 

andado a passo de caracol e não compreendemos que, sendo este um documento de 

vital importância para a cidade de Amarante, ainda não tenha sido presente a reunião 

camarária para discussão e aprovação, se for caso disso, e posterior envio à 

Assembleia Municipal. 

Somos levados a concluir que é uma espécie de «gato escondido com o rabo 

de fora»! 

Assim sendo PROPOMOS: 

Que o referido documento seja presente à próxima reunião ordinária de Câmara para 

sua discussão e votação.-------------------------------------------------------------------------

------- Após alguma discussão sobre este assunto, o Sr. Presidente da Câmara 

solicitou a presença do Sr. Director do D.U. Arqtº. João Mesquita para prestar alguns 

esclarecimentos sobre o andamento do processo em questão.- Respondendo às 

questões levantadas, quer pelos membros do Movimento Amar Amarante, quer pelos 

membros do P.S.D., os primeiros ditaram para a acta o seguinte:- tendo em atenção 

as informações prestadas pelo Sr. Arqtº. do D.U. João Mesquita não faz sentido que 

seja discutido a proposta por nós apresentada relacionada com o P.U.C.A. Nesse 

sentido e, atendendo ao facto do Sr. Arqtº. e do Sr. Presidente da Câmara terem dado 

um prazo de 15 dias para a apresentação das suas propostas relacionadas com o 

referido P.U.C.A. Assim sendo propomos que a nossa proposta seja analisada em 

Reunião posterior às informações acima referidas.------------------------------------------ 

------- PRESIDÊNCIA E VEREAÇÃO.- Reunião Dia de Carnaval.- Pelos 

Senhores Vereadores do Movimento Amar Amarante foi presente a seguinte 

proposta:- 

 Os executivos camarários não devem actuar de forma cega, no respeitante ao 

cumprimento das deliberações por si aprovadas, pois por vezes surgem situações 

imprevisíveis que nos podem “obrigar” a seguir noutra direcção, saindo assim, do 

trilho ou caminho inicialmente traçado. 

 Vem isto a propósito do próximo período de Carnaval que, como é sabido, é 

de cariz muito festivo e popular, e leva a que os cidadãos se desloquem, por vezes, 
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até destinos bem longínquos, a fim de, ao vivo, presenciarem os festejos típicos desta 

quadra. 

 Assim sendo os Vereadores do Movimento Amar Amarante vêm PROPOR 

que: 

• A reunião ordinária da Câmara Municipal a realizar no dia 27 de Fevereiro – 

véspera do dia de Carnaval - não se efectue. 

• Os assuntos que estejam previstos incluir na ordem de trabalhos dessa reunião 

sejam transferidos para a reunião do dia 6 de Março de 2006.-------------------- 

------- A Câmara deliberou aprovar a proposta com os votos favoráveis dos 

proponentes e dos membros do P.S.D. Votaram contra esta proposta os 

Senhores Vereadores do P.S.------------------------------------------------------------------ 

------- Relativamente aos pontos nºs 16, 17, 18 e 19 da Ordem de Trabalhos, 

nomeadamente, “Estatuto da Oposição”, “Resíduos Sólidos Urbanos”, “Análise de 

Regulamentos Municipais” e “Habitação Social” apresentados, sob proposta, pelos 

Senhores Vereadores do Movimento Amar Amarante, estes ditaram para a acta o 

seguinte:-------------------------------------------------------------------------------------------

------ Atendendo ao facto de verificarmos que alguns colegas Vereadores têm 

necessidade de se ausentarem e como é nosso apanágio respeitar a vontade dos 

outros, propomos que os pontos nº.s 16 a 19 inclusivé, passem para a próxima 

reunião de Câmara.-------------------------------------------------------------------------------

------- Esta proposta foi aceite pelos membros do P.S.D.e do PS.---------------------- 

------- E nada mais havendo a tratar, o Exmº. Senhor Presidente declarou encerrada a 

Reunião, quando eram vinte horas e dez minutos da qual para constar se lavrou a 

presente acta, que eu,                                                                                   Secretário a 

subscrevo e assino.------------------------------------------------------------------------------- 


